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第回例会報告（例会日：2024 年月日）担当： 

 

◆ 会長挨拶         若海宗承会長 

◆ 会長挨拶             若海宗承会長 

 皆様こんにちは。本日も

多くの会員の皆様にご参

加を頂きありがとうござい

ます。いつもの事ながら会

場運営委員会の皆様には

早い時間からのご準備、

例会後の片付けに感謝申

し上げます。また本日も多くの企業会員の皆様にも早い

時間からの準備に駆けつけて頂きました事に感謝申し

上げます。先ずは先日 3 月 7 日にお亡くなりになりまし

た小林秀男名誉会員へ感謝を申し上げたいと思いま

す。先生は 1971 年 8 月 3 日に入会をされ、約 52 年間

越谷 RC のために尽力を頂きました。その間、1992〜93

年度 第 32 代会長としてご活躍をされ、その後も皆様ご

存じの通り、様々なアドバイスを FAX にて頂きました。私

の思い出は私が 2015〜16 年度に親睦委員長を務めさ

せて頂いた時や平田さんが会長年度に私は幹事を務め

ておりましたが、殴り書きの FAX にてご指示を頂いた事

でしょうか。FAX の字が読めない事も多々ありました。何

度か事務所に直接伺いご指導を頂いた事もありますが、

これまた事務所もごちゃごちゃなんです。山積みの書類

の中からすっと必要書類を取り出して差し出してくれまし

た。何れにいたしましてもロータリーを心底愛し、いつも

サスペンダーをしている先生を忘れる事はございませ

ん。ご遺族の意向により通夜、告別式に我々は参列でき

ませんので皆様の思いを込めて越谷 RC のバナーを棺

にお願いを致しました事を報告させて頂きご冥福をお祈

り申し上げます。 

 本日は先ほどご紹介を致しましたが 2024〜25 年度青

少年交換留学生の岡安璃季音さんにご参加を頂いてお

ります。先だって派遣国がメキシコへ決まったとの事でご

挨拶に来て下さいました。派遣国が決まったという事で

語学の勉強にも熱が入りますね。8 月の出発まで 5 ヵ月

あり、派遣に向けて様々な研修があると聞いております

が楽しみながら頑張って下さい。さて、12 月の例会に璃

季音さんが参加された時にご自身のお名前についてお

話になった事を皆様覚えていらっしゃいますでしょうか。 

 

 

イタリア語の発音で「りもね」はレモンの事だそうですね。

また先日、お母様から璃季音さんの妹さんのお名前をお

聞きする機会があり、「みーれ」さんと言うそうで、イタリア

語の発音で「みーれ」はハチミツという事だそうです。は

ちみつレモン姉妹ですね。お母様ははちみつレモンが

大好きだそうです。それは嘘です。ちなみに中島先輩は

カルピスソーダが今お気に入りでございます。これは本

当です。 

 さて、本日は越谷市役所危機管理室 副室長 流 孝

次様による「越谷市の災害対策について」と題して卓話

を頂きます。流様は近藤君、江藤君と同級生という事で

ございます。比べるわけではございませんが、越谷市民

の安心･安全を確保するために日々努力をされている流

さんと、日々酒税、たばこ税の納税に努力をされている

近藤君、江藤君もご立派であります。皆様ご存じの通り、

昨日 3 月 11 日は東日本大震災から 13 年目となりまし

た。死者 15,900 人、未だ行方不明者 2,520 人もいるそ

うです。時間とともに風化していく事は仕方ありません

が、忘れた頃にやってくるのが災害です。1 月 1 日に発

生をした能登半島地震でも多くの市民がお亡くなりにな

り、被災をされ、甚大なる災害となってしまいました。越

谷市においても様々な支援をしていると伺っております

ので、ご披露頂けます様お願い致します。また、埼玉県

は災害があまり発生をしない土地柄であると言われては

おりますが、私の住んでいる越谷市北部では毎年のよう

に洪水は起こるし、今から 11 年前には竜巻が発生し、

甚大なる被害が出たりしており、むしろ災害が多い地域

ではないかと思っております。昨年も平方にあります弊

社倉庫が水没し大きな損害をだしました。何れにいたし

ましても 34 万市民全てを行政が対応できるわけでは無

いので、一人一人の災害対策が大切なのでしょう。 

 最後になりますが、皆様からお預かりしました能登半島

地震義援金、今週日曜日の 17 日に輪島市社会福祉協

議会様へお渡しに私、豊田副会長、中村幹事、渡邊さ

んの 4 名で伺ってまいります。詳細は 19 日の例会にて

ご報告をさせて頂きます。それでは本日も宜しくお願い

致します。  

◆ 理事会並びに幹事報告     中村聡久幹事 

出
席
報
告 

会員数 出席者数 出席率 免除者数  出席修正率 

91名 67.44 ％ 58 名 15名   

事務局：越谷市越ケ谷本町 8-7 TEL.048-965-0550  FAX.048-965-6000  Email. koshirc@crocus.ocn.ne.jp 
◆会⾧／若海 宗承 ◆副会⾧／豊田 高行 ◆幹事／中村 聡久 ◆クラブ会報委員⾧／ 澤幡 智史 
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 第 9 回定例理事会報告

（令和 6 年 3 月 5 日） 

1、4 月のプログラムが承認

されました。5 月のプログラ

ムは継続審議中です。 

2、4 月 23 日の例会は会場

を久伊豆神社に変更して開催する事が承認されました。 

3、常峰光雄会員の退会が受諾されました。 

4、皆様にご協力頂いた能登半島地震義援金を輪島市

に贈呈する事が報告されました。 

幹事報告 

1、16、17 日(土、日) に先日、皆様にご協力頂いた能登

半島地震義援金を 石川県輪島市の社会福祉協議会に

贈呈するため、若海会長･豊田副会長･渡邊会員･幹事

が出席します。 

2、17 日(日) に米山記念奨学生修了式が浦和ワシント

ンホテルにて午後 2 時より開催されます。継続奨学生 

徐 啟懐さんが出席します。                           

◆ 次年度幹事報告         横家 豪副幹事 

1、13、14 日(水、木) に会長エレクトラーニングセミナー

が大宮ソニックシティにて開催されます。森田会長エレク

トと須賀次年度ガバナー補佐が出席します。 

2、次年度青少年交換受入関係者会議が埼玉会館にて

午後 3 時より開催されます。大野凜子次年度青少年奉

仕委員長が出席します。 

◆ 委員会報告等 

◎ 報告              澤幡智史会員 

  先週の 3 月 7 日の未明に、小林秀男名誉会員がお

亡くなりになりました。私は小林秀男事務所で 20 年勤務

させて頂き、親子以上のお付き合いをさせて頂いており

ました。今回は家族葬という事で、ご遺族の方からは皆

様に宜しく伝えて下さいという事でした。越谷 RC のバナ

ーをお預かりして責任を持って棺に納めさせて頂き皆様

からの心を贈らせて頂きます。 

◎ ﾛｰﾀﾘｰ財団委員会       松田繁三委員長 

 本日、米山会員からご寄付を頂きありがとうございまし

た。目標は達成しましたが、まだ終わっていません。6 月

いっぱいまでぜひＲ財団にご寄付をお願い致します。 

◎ ﾛｰﾀﾘｰ情報委員会          豊田高行委員長 

 本日、家庭集会を午後 5 時から中央市民会館にて開

催致します。またその後は焼肉やまとに移動します。ご

出席される方は足元の悪い中でございますが、楽しい家

庭集会にしていきたいと思いますので宜しくお願い致し

ます。  

◆ 挨拶 

◎ 地区青少年交換委員 

橋本直子様 

 私は大宮シティ RC から地

区青少年交換委員会に出

向しています。青少年交換

委員はとても長く、今回は岡安さんがメキシコに派遣され

るので、私も久しぶりにメキシコの担当でこの様に越谷

RC に来られて嬉しいです。また度々お邪魔させて頂き

ますので宜しくお願い致します。 

◎ 次年度交換留学派遣候補生 岡安璃季音さん 

 はちみつレモンの、レモン

の璃季音です。先日、派遣

国が第一希望国のメキシコ

に決定したのでご報告させ

て頂きます。私が派遣して

頂く地区はリゾート地と聞い

たのでしっかり満喫してきたいと思います。派遣までにス

ペイン語と英語をしっかり勉強してメキシコでしっかりコミ

ュニケーションをとれるように頑張りたいと思います。宜し

くお願い致します。 

◎ お母様 岡安直澄様 

 今回は娘がメキシコに行かせて頂くという事で、娘共々

スペイン語を勉強して日本からのサポートをしっかりしよ

うと思っています。多分ホームシックにはならないタイプ

だと思いますので、私が悲しくならないように娘を見守っ

ていきたいと思います。宜しくお願い致します。  

◆ 「越谷市の災害対策について」 

越谷市役所危機管理室 副室長 流 孝次様 

 皆さんこんにちは。越谷

市の防災対策という事で、

近年、災害が頻発化、激

甚化していると言われてお

り、特に水害については毎

年ニュースでご覧になると

思います。九州地方で毎

年のように河川が氾濫したというニュースを見ますが、雨

の降り方が何年か前に比べて非常に激しくなっていると

いうのが分かって頂けると思います。越谷市でも例外で

はなく、去年の 6 月 2〜3 日の大雨で、かなり床上浸水･

床下浸水の被害が発生したという事も経験しておりま

す。それから地震についても、能登半島地震ではかなり

激しい地震が発生して、今でも多くの方が避難生活を余

儀なくされているという状態になっております。今日は越

谷市の想定される災害のうち、地震と風水害の話と、能

登半島地震と越谷市が被災した 6 月の大雨の対応なん

かも交えてお話をさせて頂きたいと思います。最後に越

谷市の防災対策についてお話をしたいと思います。災

害の種類というのは結構たくさんありますが、災害対策

基本法という法律に定義されております。その中で 10

種類以上あるのですが、そのうち越谷市で起こりうる災

害としては 4 つあります。地震と豪雨、洪水、竜巻、大規

模な火災ということでこの 4 つが想定されます。特に地

震と風水害、豪雨、洪水については、警戒するべきこの

2 つの種類となっております。地形的に関東平野にあり

山もないという事で、崖崩れとか火山の心配もないです
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し、海もありませんので津波とか高波の心配もないという

事で、あまり想定する災害は少ないのかなと思います。

ただしこの 2 番目の豪雨、洪水という所です。市内には

5 本の川が流れており、昔から水郷越谷と言われるよう

に水害が多い地域となっております。地震については東

日本大震災の時に震度 5 弱を記録したのですが、それ

以降は最大でも震度 4 の地震が数回起きているといっ

た状態です。その代わりに洪水浸水については結構頻

繁に起こっており、平成 25 年･27 年･令和元年、そして

去年令和 5 年 6 月の台風 2 号に伴う大雨という事で何

度も浸水被害を経験しているといった状態です。平成

25 年には竜巻突風の被害もありました。まず地震につ

いての話をさせて頂きたいと思います。平成 24〜25 年

度に埼玉県が発表した地震被害想定調査によりますと、

越谷市では茨城県南部地震が最も被害が大きくなると

想定されています。今後 30 年以内にマグニチュード

7.3、震度 5 強から 6 強クラスの地震が発生する確率は

70%と言われています。こういった地震が発生した時の被

害想定としましては、建物の全壊が 1,956 人、死者 57

人、傷者 794 人、避難者数 20,354 人、帰宅困難者は

23,410 人という事が発表されています。避難者が特に 2

万人を超えるという所でございます。能登半島地震につ

いてですが、地震の概要としましては、1 月 1 日の 16 時

10 分に発生し震度 7 を記録したのが石川県の志賀町･

輪島市という事で、この辺りが被害が大きかった感じで

す。石川県の被害状況は 3 月 5 日現在の数字では死

者が 241 名、負傷者が 1,429 名。避難状況については

避難所の数がまだ 427 ヵ所、石川県内で開かれており

避難者数は 9,634 名という事で、まだかなりの数の方が

避難されています。それでも一応最大の避難者数は石

川県の発表によると 34,000 人位だったので、それに比

べればかなり減ったとはいえ、まだかなりの数の方が避

難しているといった状況になっています。風水害につき

ましては、まず地形の話からさせて頂きたいと思います。

越谷市の地形は江戸川と荒川に挟まれたお皿のような

形の地形になっており、水が溜まりやすく掃けにくいとい

った特徴を持っています。氾濫には 2 つありまして、外

水氾濫と内水氾濫とあるのですが、越谷市ではこの内水

氾濫というものが起こりやすい氾濫になっております。河

川の水位が上がると、普通に水路から川に流しきれなく

なってしまいますので、一旦ここの水門を閉じてポンプを

稼働し、ここから強制的に排除をするのですが、そのポ

ンプの能力を超えた雨が降ってしまうと水が溜まってしま

い道路冠水が発生すると、こういった形のタイプの氾濫

が越谷市では多々起きているという形になっておりま

す。日頃のハザードマップ洪水のリスクの把握には、こう

いった形で洪水ハザードマップというものが出ておりま

す。これが色を分けしてあって、例えばこれは利根川が

氾濫した場合、一番被害が大きいわけなんですが、その

時のシミュレーションのどれだけ浸水するかという地図に

なっております。実際に内水氾濫がどれだけ起こりやす

いかという形のシミュレーションマップがこちらになってお

ります。この地図は市役所から東側の地区については水

色と黄色になっていますので、0.5 から 1 メートルから

0.2 から 0.5 という形で予想がされているという形になっ

ております。それから、丸ごと街ごとハザードマップという

ものがありまして、電柱に看板がついているのをご覧頂

いたかもしれませんが、赤いテープのところまで浸水が

想定されていますよ。といったものになります。ぜひ皆さ

んの身近な場所の水害のリスクについて把握して頂けれ

ばと思っております。最後に越谷市の防災体制という事

でお話をさせて頂きます。まず指定避難所は公共施設

を中心に市内で 89 ヵ所を指定しております。ご注意頂き

たいのは避難所の開設については全ての避難所が同

時に開くわけではなくて、その時の被害状況や避難者の

数によって開設する避難所の場所が決まりますので、必

ずどこの避難所が開いているかを確認してから向かうよう

にして頂ければと思います。それから防災備蓄倉庫、こ

ちらも市で備蓄品を備えてストックしてある倉庫が市内に

26 ヵ所ございます。それ以外に指定避難所として指定し

ている小･中学校、空き教室などにも備蓄品を少し入れ

ています。それを活用して避難所を運用する形になって

おります。大袋も大袋地区センターが新しく移転すると

いう事で大きくなりますので、その時にまた防災備蓄倉

庫は増える予定になっています。それから市の情報収集

の所になりますが、風水害の場合は特に事態がどんどん

変化していきますので、こういった情報を収集する事が

大切になってきます。特にスマートフォンアプリの防災越

谷というのをリリースしておりますので、そういうものや市

のホームページや Twitter、LINE などを登録して頂けれ

ばと思います。防災無線は皆さん聞いていると思います

が、風水害は特に聞こえなくなってしまう可能性が高い

ので、複数の情報取得手段を持って頂くという形でお願

いしたいと思っております。それから、緊急時については

テレビのデータ放送です。リモコンの D ボタンを押すと

普段番組情報とか確認できると思うのですが、そこに災

害情報や開設している避難所などの情報が出ますの

で、これもご利用頂ければと思っております。最後に、防

災対策の潮流という事で避難と聞くと避難所に避難する

事と思われるかもしれませんが、避難とは何を避ける事と

いうことで、必ずしも避難所に行く事だけが避難というわ

けではありませ

ん。例えば安

全確保できるの

であれば自宅

での避難、それ

から遠い親戚

ですとか、知り

合いの家に避

難させてもらうと
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か、そういった形で避難所に行く以外の方法もぜひ検討

して頂ければと思っております。ご清聴ありがとうござい

ました。  

◆ ビジター･ゲスト紹介 

 越谷市役所危機管理室 流 孝次様･喜瀬隆弘様、 

地区青少年交換委員 橋本直子様、 

交換留学生 岡安璃季音さん：母 岡安直澄様、 

ユリウス君 

◆ スマイル報告（敬称略） 

＊岡安さんのスポンサークラブを引き受けて頂きありがと

うございました。/地区青少年交換委員 橋本直子様 

＊①流様、本日は越谷市の危機管理体制についてお

聞かせ頂きありがとうございました。久し振りに近藤君･江

藤君とお会いしたようですが今後は彼ら 2 人に対する危

機管理が必要となりますね。LINE 交換をしてはなりませ

ん。②地区青少年交換委員 橋本様、璃季音さんの事を

宜しくお願い致します。③璃季音さん第 1 希望のメキシ

コに留学、良かったですね。はちみつレモン、昨日、半

日かけて探しました。皆さん越谷市場にありますよ。④本

日の家庭集会、多くの会員に参加頂けるとの事、ありが

とうございます。やまとでの懇親会、吉野さんにタップリ

割引券を頂きましたので沢山食べちゃいましょう。/若海

宗承会長 

＊①越谷市役所危機管理室 流様･喜瀬様、卓話ありが

とうございました。とても勉強になりました。②地区青少年

交換委員 橋本様、本日はようこそおいで下さいました。

璃季音さんの事を宜しくお願い致します。③璃季音様メ

キシコ決定おめでとうございます。出発まで十分準備を

して望んで下さい。/中村聡久幹事 

＊越谷市役所危機管理室 流様、卓話ありがとうござい

ました。/井橋吉一 

＊①越谷市役所危機管理室 流様、本日は卓話誠にあ

りがとうございました。②地区青少年交換委員 橋本様よ

うこそ越谷 RC へ。今後ともご指導の程宜しくお願い致し

ます。/中島美三郎 

＊①璃季音さん、メキシコに決定とか！楽しんで学んで

下さい。YEP 超ベテランの橋本さんが担当とは大変あり

がたいです。橋本直子様お久し振りです。②高校の大

先輩の訃報に接し昨日、セレモニーホールへお別れに

行ってきました。沢山のご指導を頂きロータリーの何たる

かのみならず人としての有様を教えてくださりありがとうご

ざいました。合掌③9 日に東京米山友愛 RC の例会(ﾎﾃ

ﾙﾆｭｰｵｰﾀﾆ)に徐君を伴って参加してきました。因みにこ

のクラブは米山奨学生学友と日本人とで設立したクラブ

です。新井 進 

＊越谷市役所危機管理室 流様、災害についての卓話

ありがとうございました。我が家も何度か水の災害の経験

があります。綾瀬川です！/山田二三夫 

＊①小林秀男さんのご冥福をお祈りします。②常峰さ

ん、色々お世話になりました。新天地での更なるご活躍 

をお祈りします。/石河秀夫 

＊①越谷市役所危機管理室 流様、本日は卓話ありが

とうございました。②地区青少年交換委員 橋本様ようこ

そ越谷 RC へ。璃季音さんこれから頑張って下さい。/須

賀定吉 

＊①越谷市役所危機管理室 流様、本日は卓話ありが

とうございました。②地区青少年交換委員 橋本様いつ

もお世話になります。璃季音さん、留学に向けて頑張っ

て下さい。③小林秀男名誉会員のご冥福を心よりお祈り

申し上げます。/江原武男 

＊若海会長、相変わらず楽しい挨拶ありがとうございま

す。もう少し中身があるともっといいですね。璃季音さん

是非中身の濃い留学を楽しんで下さい。/吉野寛治 

＊①越谷市役所危機管理室 流様、本日は大変興味あ

る卓話を頂きありがとうございました。参考になりました。

②小林秀男先輩、ロータリーに於いては大変お世話に

なり、そしてご指導いただきありがとうございました。安ら

かにお休み下さい。ご冥福をお祈り致します。/浅見冨

司雄 

＊①地区青少年交換委員 橋本様ようこそ越谷 RC へ。

お久し振りです。岡安さんの応援を宜しくお願いします。

璃季音さん派遣に向けて勉学に励んで下さい。②本日

の家庭集会にご参会の皆様、宜しくお願いします。/豊

田高行 

＊越谷市役所危機管理室 流様、災害対策についてあ

りがとうございました。医師会でも大変お世話になりまし

た。/松田繁三 

＊地区青少年交換委員 橋本様ようこそ越谷 RC へ。璃

季音さんこれからも頑張って下さい！/森田 隆 

＊越谷市役所危機管理室 流様/、貴重な卓話ありがと

うございました。平田徳久 

＊璃季音さん希望国のメキシコが近づいて来ましたね。

これから大野次年度青少年奉仕委員長がホストファミリ

ーのお願いに参りますのでムゲに断らないで下さい。宜

しくお願い致します。/山田託也 

＊越谷市役所危機管理室 流様、本日はためになる卓

話ありがとうございました。立派になって嬉しいよ。/近藤

正成 

＊委員会報告でお話させて頂きましたが小林秀男名誉

会員の訃報に際し皆様にはご心配を頂きありがとうござ

います。故人･遺族に代わりまして御礼申し上げます。本

日は会議のため早退させて頂きます。/澤幡智史 

＊①申し訳ありません。本日、早退致します。②本日も

当スペースをご利用頂きありがとうございます/井橋英蔵 

＊越谷市役所危機管理室 流様、貴重な卓話ありがとう

ございました。/大塚洋幸 

＊越谷市役所危機管理室 流様、本日の卓話誠にあり

がとうございました。/濱野世嗣 

 

本日 37 件 45,000 円  累計 1,899,000 円 


